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El pasado 16 de Mayo se celebró en Bilbao, en la Torre 
Iberdrola, una nueva edición del Observatorio del VIII 
Foro Nissan. Contó con la participación del Ayunta-
miento de Bilbao, del Ente Vasco de Energía, AEDIVE, 
ANFAC, IBERDROLA, ZUNDER, REPSOL y NISSAN. Las 
principales conclusiones fueron las siguientes. 

Bloque medidas
Desde 2015 Nissan lidera el Foro de la Movilidad. Se 
presenta Plan Integral y siete años después segui-
mos a la cola de Europa. ¿Son suficientes las medi-
das de apoyo al mercado de vehículos electrificados 
en España?

A tenor de la evolución del mercado eléctrico con 
una cuota del 4% en España o del mercado electri-
ficado, con una cuota que roza el 10%, las medidas 
que se han tomado hasta ahora son insuficientes.

Desde NISSAN se insiste una vez más no solo en ha-
cer los planes existentes, el MOVES, principalmente, 
más accesibles y fáciles de tramitar. Además, me-
didas fiscales relacionadas con el IVA o IRPF serían 
medidas que animarían mucho más el mercado. 

El AYUNTAMIENTO DE BILBAO, que no es contrario 
a las medidas, comentó que no es solo una cuestión 
de medidas, sino también de cambio cultural y de 
promover la cultura de la electrificación y hacer las 
ciudades más accesibles a los peatones. 

Desde AEDIVE se insiste en facilitar las ayudas de 
manera directa y, sobre todo, en un aspecto crucial 
como es la comunicación e información. Se debe 
evitar trasladar miedo a la sociedad sobre el vehícu-
lo eléctrico y se reseña un punto clave a trabajar que 
es la información en los puntos de venta.

Por su parte, IBERDROLA señaló tres puntos impor-
tantes que condicionan el mercado y sobre los que 
hay que trabajar: la pérdida de poder adquisitivo de 
los ciudadanos en los últimos años que impacta en 
la venta de coches y, por supuesto, también en la ven-
ta de coches eléctricos, la distribución geográfica de 
España con grandes distancias y el hecho de que el 
70% de los coches en la actualidad no disponga de 
un garaje. Respecto a las ayudas considera que son 
necesarias, pero mucho más simples y directas. 

Por su parte, el ENTE VASCO DE LA ENERGÍA, puso 
de manifiesto la necesidad de impulsar y vencer la 
resistencia al cambio y la necesidad de comunicar 
en positivo. Se puso en valor la tramitación de las 
ayudas en el País Vasco, que son bastante ágiles, 
pero insistió en la necesidad de información al ciu-
dadano para finalizar toda la operativa. Respecto a 
la medida de reducción del IVA para los coches eléc-
tricos se mostró partidario de ella.

Por parte de ZUNDER se reiteró la necesidad de agi-
lizar y simplificar las ayudas no solo al coche eléc-
trico sino también a la instalación de infraestructu-
ra. Puso de manifiesto que aún están resolviendo 
solicitudes del año 2019 en lo que ha instalación de 
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eléctrico, con reducciones de IVA para colectivos 
como autónomos y empresas, mejorar el tratamien-
to fiscal de la retribución en especie en la compra de 
un vehículo eléctrico, un IRPF más atractivo para el 
ciudadano en relación con el vehículo eléctrico.

En definitiva, los expertos opinan, respecto a este 
primer bloque relacionado con el vehículo, que la 
mejora y simplificación de las ayudas para conver-
tirlas en ayudas directas, así como una fiscalidad fa-
vorable al vehículo eléctricos serían claves a la hora 
de avanzar en la electrificación de nuestro país.

Bloque infraestructura de carga
¿Cómo podemos acelerar el despliegue de infraes-
tructura? Según los expertos, España necesitaría 
300.000 puntos de carga en 2030 para un desplie-
gue adecuado del vehículo eléctrico. Hoy tenemos 
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infraestructura. Explicó las grandes diferencias exis-
tentes con otros lugares de Europa, donde la insta-
lación de puntos de carga se ha convertido en una 
pieza clave de la electrificación.

Por su lado, REPSOL, comentó en línea con el resto 
de los participantes que no es que no haya infraes-
tructura de carga, sí que la hay, pero que cuesta mu-
cho conseguir y vencer toda la burocracia para in-
crementar los puntos de carga. Desde la óptica de 
REPSOL se deben eliminar las incertidumbres.

Respecto a este primer tema, ANFAC, comentó la ne-
cesidad de poner al ciudadano en el centro a la hora 
de facilitar el mensaje. Estamos en unas cifras de 
mercado muy alejadas de la situación que por renta 
per cápita debería tener España, y en el tema de los 
coches eléctricos, aún más. Esto hace que el parque 
siga envejeciéndose. Se trasladó la necesidad de te-
ner una fiscalidad mucho más favorable al vehículo 
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algo más de 20.000. Hay más de 7.400 IRVES no 
operativas en España (el 30% de las de carga rápida), 
es decir, completamente finalizadas y a la espera 
de autorización. ¿Qué se puede hacer para mejorar 
esta situación?

Por parte de ZUNDER se puso de manifiesto la in-
eficiencia del sistema a la hora de tramitar las au-
torizaciones correspondientes para la instalación de 
puntos de carga. Puso de manifiesto que el tiempo 
medio para la instalación de un punto de tensión 
baja es de un año y que en el caso de tensión media 
va de un rango de 20 meses a 46 meses. Pero que 
en cualquiera de los casos, hoy en día con las ins-
talaciones que hay y las que se van aprobando, se 
puede viajar sin problema por España con un coche 
eléctrico. También se puso de manifiesto la necesi-
dad de informar en las carreteras de la situación de 
puntos de carga al igual que se hace con las estacio-
nes de servicio de combustible tradicional. Esto ya 
se hace en Europa. 

Desde AEDIVE se puso de manifiesto que la infraes-
tructura actual es más que suficiente para el parque 
actual y que incluso está preparada para muchos 
más vehículos. Se hizo alusión a un problema exis-
tente y es el incumplimiento por parte de algunos 
Ayuntamientos de la declaración responsable como 
elemento a tener en cuente para conceder la auto-
rización en menor tiempo. Al menos hay en Espa-
ña 100 Ayuntamiento que no lo cumplen, a pesar de 
que está regulado así en la legislación actual. AEDIVE 
ha acudido a la Ley de Unidad de Mercado para de-
fender este hecho.

Desde IBERDROLA se constata que en su caso, que 
su red se ha multiplicado por 8 respecto a hace tres 
años. Se insiste en positivizar el mensaje de la infraes-
tructura y eliminar el mantra de que no hay infraes-

tructura suficiente. Y señala que sus puntos de carga 
cada vez van más destinados a alta potencia para 
cubrir las necesidades de itinerancia de los clientes. 

Por parte del AYUNTAMIENTO DE BILBAO se trasla-
da que se han puesto más de 17.000 plazas de re-
sidente de las cuales 1.300 han sido electrificadas. 
Hace referencia al desarrollo de las zonas de bajas 
emisiones y, por último, cita uno de los proyectos 
interesante a la hora de proporcionar energía a los 
puntos de carga que viene de un acuerdo con el Me-
tro de Bilbao para usar su energía. 

Desde REPSOL se apunta que el despliegue de in-
fraestructura de red comenzó ya en el año 2012 ins-
talando puntos de recarga y en 2019 fue la primera 
compañía en instalar el primer punto de carga ul-
trarrápida de España y que desde entonces han de-
sarrollado muchos más puntos. Hoy en día la com-
pañía multienergética tiene ya más de 1.300 puntos 
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instalados, de los cuales más de 600 están operati-
vos. En este sentido, Repsol señala que 700 de ellos 
todavía están a la espera de recibir la autorización 
correspondiente. Una vez más la burocracia está 
frenando el avance de la electrificación. 

Desde ANFAC se apunta a que no hay planificación 
ni gobernanza en el aspecto de la infraestructura, 
de la misma manera que tampoco hay una fuente 
oficial de la ubicación de los puntos de carga. Que es 
algo que se está trabajando pero todavía no está y 
eso supone desinformación para el cliente que tiene 
que acudir a distintas fuentes sin garantía. Desde la 
visión de Anfac no solo es un tema de cantidad sino 
de capilaridad para que no hay zonas desprotegidas 
de carga para el vehículo eléctrico.

Por su parte, el ENTE VASCO DE LA ENERGÍA, pone 
en entredicho la cifra de 300.000 puntos de carga y 
hace un símil con las estaciones de servicio de com-
bustible. Hay 11.600 estaciones de servicio, con una 
media de 5 o 6 surtidores hace un total aproxima-
do de 70.000 puntos de repostaje. Considera que los 
300.000 puntos están sobre-dimensionados y que no 
hay falta tanto desarrollo. De hecho, según un Estudio 
que han hecho en el País Vasco, solo el 2% de la ener-
gía utilizada por vehículos eléctricos, es suministrada 
en puntos públicos, por lo que considera que hay que 
dimensionar correctamente el número de puntos de 
carga necesarios. Deberíamos centrarnos en saber 
qué infraestructura necesitamos y dónde la quere-
mos. La carga rápida debería estar situada en cami-
no o viaje y en destino la carga media o lenta.

Para cerrar este punto, NISSAN pone de manifies-
to que seguimos antes problemas muy similares de 
los de hace una década que Nissan puso en mar-
cha el vehículo eléctrico en España y el más impor-
tante es la burocracia y el tiempo que se tarda en 
la puesta en funcionamiento de la infraestructura. 
Atisbó otra problemática como es la homogeneiza-
ción y armonización de los criterios para potenciar 
las ventajas del uso del vehículo eléctrico en España. 
Consideramos que deberían ser los mismo en todos 
los lugares para no crear confusión al ciudadano. En 
definitiva, necesitamos un discurso único porque ya 
hay infraestructura, pero nos sigue faltando un mo-
delo único y definitivo de movilidad. 

www.foronissan.es
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Nissan presentó en el Automobile de Barcelona el 
pasado 11 de Mayo su gama completa electrificada. 
Además, Nissan compartió con los medios de comu-
nicación a través de su Consejero Director General, 
Bruno Mattucci, su estrategia de electrificación y de-
claró: “Nissan ha vuelto, tenemos excelentes cifras 
en el primer cuatrimestre del año a pesar de seguir 
en un entorno complicado, pero vamos en la buena 
línea gracias a nuestra gama renovada de produc-
tos, nuestra excelencia tecnológica en la electrifica-
ción, el foco puesto en el cliente y el trabajo en cola-
boración con nuestra Red de concesionarios.”

Bruno Mattucci comentó en su intervención: “En Nis-
san nos atrevemos a hacer lo que otros no. En 2007 
inventamos el segmento Crossover con el Qashqai y 
en 2010 el de los eléctricos con el LEAF. Y estamos de 
vuelta, inmersos en una profunda transformación y 
con un propósito claro: Innovar para enriquecer la 
vida de las personas. Con nuestro plan Nissan Am-
bition 2030, invertiremos más de 15.000 M€ en los 
próximos años, lanzaremos 27 nuevos modelos y de 
estos 19 serán 100% eléctricos. A corto plazo, todas 

las inversiones se dirigían a desarrollar una gama 
100% electrificada, que permitirá en 2026 alcanzar 
un 98% de ventas electrificadas en Europa.”

En su presentación ante más de 50 medios acredi-
tados. Bruno Mattucci comentó que Nissan ya hoy 
da respuesta a la transformación del sector en Es-
paña, con un 90% de nuestra oferta electrificada y a 
través de tres pilares clave: el liderazgo tecnológico 
en electrificación, la excelencia tecnológica y nues-
tro ADN japonés.

Nissan entiende la electrificación como un ecosiste-
ma, que va más allá del propio vehículo, integrando 
la infraestructura de carga, la economía circular y la 
tecnología del Vehicle to Grid que podría transformar 
y mejorar la eficiencia de nuestro sistema energético, 
para incrementar la producción de energías renova-
bles y reducir la factura de la luz a los ciudadanos.

Por otro lado, la excelencia tecnológica en Nissan va 
ligada a la movilidad autónoma y a la conectividad, 
con objetivos claramente dirigidos a la reducción de 
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la accidentalidad y a la mejora de la experiencia de 
conducir, haciendo los viajes más interesantes para 
todos los ocupantes del vehículo, con tecnologías 
exclusivas ProPILOT, e-4ORCE y Nissan Connect.

En palabras de Bruno Mattucci, “Nissan persigue un 
doble objetivo a largo plazo en beneficio de la socie-
dad: las cero emisiones y las cero víctimas en carre-
tera. Nuestro ADN japonés vuelve a ser nuestra seña 
de identidad. Nuestra japonesidad tiene aspectos 
muy positivos para el cliente español, que nos aso-
cia a valores como: la innovación, la tecnología pun-
ta, la calidad, el diseño futurista y la atención a los 
detalles. Todos ellos valores añadidos a la experien-
cia del cliente con Nissan que, además, celebra este 
2023 el Año Ni – San “2/3” y nuestro 90º Aniversario.”

Bruno Mattucci, Consejero Director General de Nis-
san Iberia destacó que “En España, Nissan tiene sus 
propias fortalezas con las que desarrollar su estra-
tegia de negocio y que se basan en nuestro lide-

razgo en el segmento Crossover Electrificado y en 
nuestra estrecha colaboración con nuestra Red de 
Concesionarios. En Nissan queremos ser percibidos 
por el cliente como la marca japonesa con la gama 
de crossover electrificados más emocionante.”

Bruno Mattucci concluyó su intervención diciendo, 
“Nissan está de vuelta, para hacer frente a los retos 
del sector y con unos resultados del primer cuatri-
mestre de 2023 avalan nuestra estrategia:

- En este primer cuatrimestre hemos crecido en Es-
paña un 51% frente al 33% del mercado.

- El 93% de los Crossovers Nissan vendidos en Es-
paña ya son electrificados.

- 1 de cada 3 QQ o X-Trail vendidos ha sido con la 
tecnología exclusiva de e-POWER.”

Y añadió, “somos optimistas de cara a este año 2023 
porque apalancamos nuestra estrategia en el lide-
razgo en Crossover, en nuestras nuevas tecnologías 
exclusivas e-POWER e e-4ORCE, con los clientes en 
el centro, adaptando para ellos una experiencia de 
marca más sencilla y digital y con nuestra Red de 
Concesionarios”. Bruno Mattucci terminó enviando 
un mensaje claro a los políticos y a las Administra-
ciones públicas en general: “España necesita acele-
rar la electrificación y lo debe hacer ya. Otros países 
lo están haciendo y España se queda atrás. Por eso, 
invitamos a todos los agentes implicados a acelerar 
la electrificación con una apuesta valiente y rápida, 
en beneficio de los ciudadanos, del medioambiente 
y del desarrollo económico del país.”
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Nissan entregó el primer Ariya destinado a uso poli-
cial al Ayuntamiento del municipio madrileño de Na-
valagamella. De esta manera, este municipio situa-
do en la cuenca del río Guadarrama a 50 kilómetros 
de la capital madrileña, cuenta ya con un vehículo 
con un respeto absoluto por el entorno fantástico 
del que disfrutan los habitantes de la zona.

Este vehículo se ha incorporado a la flota de la policía 
local para ser usado en las labores propias de vigilan-
cia y atención a la ciudadanía de la zona, en una clara 
apuesta por la electrificación del parque móvil de la 
policía local. Dispone de una batería de 87 kW con una 
autonomía superior a los 500 kilómetros y además 
tienen el distintivo ambiental Cero Emisiones.

Hay que recordar que la adquisición de vehículos 
eléctricos es uno de los puntos clave para acelerar el 
proceso de electrificación que necesita nuestro país 
para potenciar un parque a la altura del desarrollo 
económico de nuestro país y potenciar la sosteni-
bilidad de entornos tan saludables como el de esta 
localidad madrileña.

El vehículo fue adquirido por la Corporación Local en 
forma de renting de Arval siendo la financiera de la 
misma Caixabank y todo ello a través del concesio-
nario Nissan Gamboa Automoción. A la entrega del 
vehículo asistieron Andrés Samperio, Alcalde de Na-
valagamella, José Vallés, Jefe de la Policía Local de 
Navalagamella, , Santiago de la Rosa de Arval, Miguel 
Angel Gonzalez y Miguel de la Moreno de Caixabank, 
David Salvador del departamento comercial de Uni-
bus, Miguel Ángel Blazquez de Nissan Gamboa y 
Leandro Rivas, Key Account Manager Sales Depart-
ment de Nissan Iberia.

www.foronissan.es
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Makoto Uchida, CEO de Nissan, fue uno de los po-
nentes principales de la Cumbre sobre el Futuro del 
Automóvil 2023, una conferencia anual en la que lí-
deres influyentes y expertos del mundo de la auto-
moción se reúnen para debatir sobre la evolución 
actual y las tendencias futuras del sector. La cumbre, 
moderada por el Financial Times, es una plataforma 
importante para que Nissan ponga al día a la indus-
tria sobre sus esfuerzos para lograr una movilidad 
sostenible y electrificada, tal y como se indica en el 
Plan Nissan Ambition 2030.

Entre los temas tratados figuraron la crisis de la ca-
dena de suministro, la innovación en las baterías, la 
conducción autónoma, los automóviles definidos 
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por software y la neutralidad de carbono para 2050 
en todos los productos y servicios. En un sincero de-
bate, el Consejero Delegado habló de cómo Nissan 
está aprovechando los puntos fuertes de la Alian-
za, haciendo frente a la competencia extrema en el 
mercado chino y localizando nuestras estrategias 
empresariales para crecer en cada mercado.

Uchida detalló cómo Nissan está creando valor a 
largo plazo para nuestros clientes mediante el desa-
rrollo de la tecnología de baterías de estado sólido, 
la evolución de la cadena cinemática y la acelera-
ción de la electrificación a través de la ampliación de 
la gama. 

www.foronissan.es


